

司会 黒澤事務局長 対話と学びあい

18:32 参加者 10 壇上 6 受付 1

ピーター・オニール

国際局長 紹介 全米港湾労組オルグ CIO に属していない全国組織 カルフォルニアで
チームスターズ アマゾンで現在活動中 息子=東京に。

通訳:国際局 常任幹事

- ・2023 年秋来日の機会以来。息子=八王子「日本エンジニアリング」4 月より
- ・布施・名取 通訳に感謝 今回は 3 月 1 日訪日 以来日本・トランプ状況比較
- ・石破 10 万円商品券スキャンダル 高額医療費 春闘 要求より高い回答
- ・米 公民権侵害が大統領により毎日。社会保障・教育機関攻撃 退職金・医療保障削減 関税引き上げ
- ・連邦職員レイオフ、空港職員 5 万人との協定をやぶる。ILWU 関税に直面。バイデンの全米労使委員会破壊。委員長を経営側弁護士にすげかえ
- ・トランプ 一部の労働者階級も支持=差別主義・移民嫌悪、物質的基礎は金融化・脱組合化した経済への不満。6%=民間部門労働組合組織率 これがトランプの背景。1955 年組織率35%。
つ企業の CEO と労働者の賃金格差 25:1→300:1 日本は 12:1 トランプは移民に責任なしつけている。
- ・近年米労働運動再建 2023 年 12 月 全米自動車労組 3 大自動車ストライキの時期。2028.5 月統一行動呼びかける。アメリカの春闘 にむけ運動始まっている。ここにトランプが登場。
- ・連邦職員の FUN が抵抗運動組織 35 都市以上で抗議行動。TSE 航空職員 客上組合サラ・メルソン提起、労組が移民労働者排除への対抗、シカゴなどで。建設組合でもジュニーウィエイアム(カルフォルニア塗装組合委員長)
- ・100 万人以上の労働者のアマゾンなど大企業での組織化。ジェフベソス億万長者(ワシントンポスト社長)がトランプ就任式の全費用を出した
- ・レイバーノーツ大会 海外勢では日本全労連最大だった。アジアでの集会も企画中和聞く。
- ・グラムシの言葉 1930 年代「その意思で楽観性を示せ」 力強い労働運動が必要。

休憩

質疑

黒澤 昨年ダンさんが来日=すぐ帰国。大統領選挙に勝つために組合員を増やすため といったが。

オニール UAW=自動車労組 ビッグスリー以外にも。組織化課題。テネシーのフォルクスワーゲン工場組織化成功。ミシシッピーの日産工場では失敗。組織化の方向継続、電気自動車のバッテリー企業 2 社で組織化した。

矢部(オンライン) ハリス当選ために労働組合はなにをしたのか、あるいはトランプを当選させないために。

また アマゾンなど「コミュニティの仲間」と協力とあったが、具体的には

オニール 多くの全国組合ハリス支持決定。ボランティアした。私自身も 2 か月組合員を戸別訪問していた。しかし ILWU でも 40%近くトランプに投票。ハリスは共和党に食い入ろうと、サンダースのような労働者とともに闘うメッセージだせなかった。でもハリスを応援した。

アマゾン すべてに根を張っている。IT クラウドで米政府と最大の取引先。スーパーマーケットも病院も、航空機も所有。ハリウッドでもアマゾンプライド=ここは組織化しているが。だからこそ多くの組織に関係している。自治体・環境団体など、労働者の組織化のパートナーを見つけることができる

・非正規ユニオン後藤(愛知・オンライン) 全米自動車労組 150 万人=以外にも抵抗勢力は

オニール 自動車産業減っているとはいえ基軸的産業。このストライキは大きな影響。60%の労働者階級

米国労働運動上も大きな産業。国外流出はしないと思っている。電気自動車も米国内生産は続く
ここを組織することは、南東部の保守的な政治を変える意味でも戦略的に重要。アマゾンほかビッグテック=巨大情報産業、小さな勝利はあるがこれからの課題。テック労働者の組織 シアトルでも 6-8 万人がアマゾンで働いている。環境問題を切り口に組織化

・長谷部(情報労連) オンライン トランプ側の労働組合は

オニール 物流部門で大きなチームスターズ委員長、共和党大会に参加。トランプとハリスにインタビューして、2016 年選挙でも組合員がトランプ支持していたことを踏まえて、両候補をきちんと比較して、どちらの支持決定しない 状態で共和党大会に出席した。発言で億万長者を批判はしたが、大会に参加し発言したこと自体がハリス・民主党にダメージ与えた。レーバーノーツには反トランプチームスターズも参加していたが。

・板橋区職労 秋山(会場) 組合も男性中心的。米国ではどうジェンダー、ミーツと連帯しているのか。

オニール 米労働運動は依然として白い男性が権力 2006 年で組合員の多数派は有色人種化女性であったにもかかわらず。今は AIWOC 委員長は女性だが、ジェンダーLGBTQ 多くの課題を残している。

移民の権利を守らなければならないと同様に、女性やトランスレクターとともにあれな場と思う。

横浜市従 たかい(会場) 長い意味での政治的な勝利に、労働組合、あるいは自由な個人、どちらかと考えているのか

オニール トランプに対抗する運動をどう組織すべきか、今危険な時期にいる。抵抗運動はさまざまな形態をとるべきか。司法での判決の重要だが、2026 年中間選挙に集中し勝利することが重要。街に出て闘いが見えていることが重要。お金が大衆的に支えられている大きな組織は労働組合。シカゴ教員組合が移民警察が学校に勝手にはいつて来ることをゆるさない取り組みをしていることは重要。連邦・自治体職員の闘いが重要

さかい (会場) 大統領令乱発 今日教育省廃止大統領令が出された。これへの対抗は？

オニール 地域との課題でもある。教員組合は多くな役割を果たすだろう。これから大きな抵抗運動がおこるのか。実際に政策ではトランプ支持低い。共和党議員は今タウンミーティングを中止し始めている。

さかい レイバーノーツ(シカゴ)に参加したとき、大学生を巻き込んで平和運動もいっしょにやっている。

米労働運動は平和運動とどうかかわっている？

オニール 米労働運動での最重要課題はパレスチナ問題。トランプ以前から反戦全米連合が作られ運動が広がっている。2023.10 のガザ侵攻以降大きな課題になっている

会場から DSA 5000 人→2017 年 7 万人、と急増している。

オニール サンダースを大統領にというキャンペーンがおおきかった。サンダース 83 歳だが大きな存在。

アイオワ 60%トランプ支持だが 8000 人が参加するサンダース集会が行われた。メッセージがクリア。イーロンマスクもしっかり批判する。

石村(岡山)チャットより 運動は強まっているか？

オニール 裁判闘争も、2026 年中間選挙への準備もしているし、しかしまだ十分ではない。労働組合が街に出て闘う、経済を止めることを準備すること重要。2019 年サエラメルソン(客乗組合)の発言が効果あった。

富永(青年ユニオン)チャット ワシントン DC での航空事故

オニール DI 政策、ダイバーシティ・インクルージョン政策のせいとトランプ陣営はしたが、航空管制への予算不足、管制官の人員不足が原因。

管理職ユニオン はっとり (チャット) 若者の声は？

オニール 18 歳-32 歳世代では 70%ぐらいの労組支持率。若い世代が中心でスターバックスなど小売り産業でのダイナミックな組織化がおこなわれている。